
1

割合

かなり満足している 19.8%

まあ満足している 76.5%

あまり満足していない 3.4%

ほとんど満足していない 0.3%

・

・

2

割合

かなり満足している 23.2%

まあ満足している 66.2%

あまり満足していない 9.5%

ほとんど満足していない 1.2%

・

・

・

校 長 鈴 木 直 人

令和5年3月3日

保護者様

学校の教育目標は、適切である。「自分の夢を持ち、心豊かでたくましい子どもを育てる」

白井市立七次台小学校

令和４年度　後期学校評価アンケート（保護者）の結果について

　早春の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

また、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

　さて、過日実施しました「学校評価アンケート」につきまして、以下のとおり集計ができま

したので、お知らせいたします。

【回収率　67.9％】

タブレット学習は今のところ意味を持ってやっているのかわかりません。
普通の学習の中で出来ることをタブレットでやってるように見える。

タブレットが重い。
上の子供はすぐ繋がるが下の子は繋がりづらくて困る

タブレットをもっと活用してほしい

「かなり満足している」「まあ満足している」に９６．３％という高い評価をいただきまし
た。（前期９４．５％）

「かなり満足している」「まあ満足している」に８９．４％という評価をいただきました。
（前期８８．１％）
タブレットに関連して、次のようなご意見をいただきました。

学校は、タブレットの活用や授業の工夫を通して、子どもの学力の向上に努めている。

気付き、黙どう清掃の取り組みの為か何年か前より廊下がきれいになった気がしました。

気づき清掃は、現在力を入れている教育活動の一つです。整った環境を皆で作っていけるよ

う、今後も取り組んでまいります。

19.8% 76.5%

3.4%

0.3%

23.2% 66.2%

9.5%

1.2%
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3

割合

かなり満足している 14.9%

まあ満足している 78.0%

あまり満足していない 7.0%

ほとんど満足していない 0.0%

・

4

割合

かなり満足している 34.5%

まあ満足している 59.5%

あまり満足していない 5.2%

ほとんど満足していない 0.9%

・

・

タブレットがよくメンテナンス中になってしまって、音読の宿題ができない時が多々ありまし
た。

音読の宿題をタブレットで送るなど活用してくださりありがたいです。
毎日の日記でその日の出来事などがわかり話のきっかけになります。習った漢字を使えるよう
になるとさらに良いなと思います。
お休み連絡もWEBでお知らせでき助かっています。

体調不良時に周りにうつさないようオンライン授業を受けさせていただいておりますが、教室
のパソコンの内蔵マイクの不調と思われる音声不良があったり、先生が移動すると声が聞こえ
ない事がありますので、先生にピンマイクを付けていただけると非常に助かります。

今後も、児童一人一人の教育的ニーズに合った支援をできるよう、努めてまいります。

学校は、子どものがんばりをほめ、間違った行動に対しては、きちんと指導している。

学級担任が沢山の子供がいるなかでも、気にかけてかけてくれ、何かあれば連絡帳でお知らせ
や、お忙しいところ個別に面談もしてくれ、ありがたいです。

「かなり満足している」「まあ満足している」に９２．９％という高い評価をいただきまし
た。（前期８９．１％）

「かなり満足している」「まあ満足している」に９４．０％という高い評価をいただきまし
た。（前期９５．２％）
学校の指導に関連して、次のようなご意見をいただきました。

学校は、子どもの特別支援教育（学校内で行う個に応じた支援を含む）に努めている。

子ども本人の意向も聞き、対応してくれているところが垣間見れるので、とても安心します。

タブレットの活用方法については、２年間研修を重ねてまいりました。どのような場面で効果

的に活用できるのか、少しずつ分かってきましたが、今後さらに研修をしてまいります。マイ

クの不調については、今後ピンマイクの活用も検討していきます。

ネットワークの不調については、その都度白井市教育委員会にも報告し、必要な対策を講じて

まいります。

14.9% 78.0%

7.0%

0.0%

34.5% 59.5%

5.2%

0.9%
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5

割合

かなり満足している 25.9%

まあ満足している 65.9%

あまり満足していない 7.3%

ほとんど満足していない 0.9%

・

・

・

毎日学校を楽しみに登校しているのも、担任の先生をはじめ、たくさんの先生方に見守ってい
ただき励ましていただけてるおかげです。ありがとうございます。

教頭先生が朝見回りをしてくださってる姿を見て素敵な学校へ通わせていただいているなと感
じます。有難うございます。

学習参観の日に感じた事ですが、その日は5時間目に体育があるという事で体操服のまま【上
着は着ていました】寒い中、1時間目から過ごしていて案の定、次の日から体調が悪くなりま
した。
コロナ禍で窓も開けて換気もしているので、もう少し配慮が有ればと思いました。

「子どもの頑張りをほめ」という欄は主語を学校ではなく担任の先生にしてです。担任の先生
にとてもよくしていただきました。

タブレット学習に関して、宿題の音読録音送信させることをやめていただきたいです。楽しく
文章を読むことができず、録音することに神経を使いイライラしてしまい、結果音読は上達し
ていません。母子ともにとてもストレスを感じました。ご検討いただきたいです。

ご心配をおかけして、申し訳ありませんでした。お子様の体調管理については、より配慮が行

き届くよう努めてまいります。

「かなり満足している」「まあ満足している」に９１．８％という高い評価をいただきまし
た。（前期９１．９％）
安全指導に関連して、次のようなご意見をいただきました。

ルールを守っていない子供よりも、その近くに居合わせた子供が注意しなかったという理由で
理不尽に怒られるということをよく耳にします。ルールを守らない子供本人を叱ってほしいの
はもちろんですが、子供同士が少しの不正も許さず監視し合う、ギスギスした関係になってい
る現状を、学校はどう感じているのでしょうか。小さなスパイを作れば先生は楽だと思います
が、寛容さがなく、心が痛みます。貴重な子供時代、友達を監視することも先生に怯えること
もなく、もう少しのびこびと過ごさせてほしいと願っています。

担任の対応にご理解をいただき、ありがとうございます。今後も、子供たち一人一人と向き

合った指導を心がけてまいります。

子供たちには「だめなものはだめ」とお互いに言える関係を築いてほしいと考えています。し

かし、お子様が理不尽に感じ、お互いを監視するように捉えているのであれば、指導の仕方に

ついて改善していく必要があります。ご意見ありがとうございます。

学校は、子どもへの安全配慮がなされ、事故防止に努めている。

音読を録画すると、ご家庭での学習の様子を見られたり、上達の記録を残せたりする良さがあ

ります。録画に気をとられすぎなくてもできるようになるまで、長い目で対応していただけれ

ば幸いです。

25.9% 65.9%

7.3%

0.9%
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6

割合

かなり満足している 31.1%

まあ満足している 60.4%

あまり満足していない 7.0%

ほとんど満足していない 1.5%

・

7

割合

かなり満足している 24.4%

まあ満足している 66.2%

あまり満足していない 8.2%

ほとんど満足していない 1.2%

・

・

・

・

・

「かなり満足している」「まあ満足している」に９１．５％という高い評価をいただきまし
た。（前期８８．１％）

「かなり満足している」「まあ満足している」に９０．６％という高い評価をいただきまし
た。（前期８２．６％）
文書に関連して、次のようなご意見をいただきました。

登下校の安全指導については、ボランティアさんやPTAの役員の皆様にもご協力いただきなが

ら進めております。子供たち自身が「自分の命は自分で守る」「何が危険か察知する」という

ような指導を今後も継続しながら安全指導をしていきたいと考えております。

今後もきめ細やかな連絡、情報発信に努めてまいります。

学校が出す文書（学校・学年だより・連絡文書等）は、わかりやすい。

成績表の文章(担任の先生のコメントのことではありません)をもっと具体的にわかりやすくし
ていただきたいです。
現状の成績表では、やや抽象的で保護者が子どもにどうアドバイスしたら良いのかわかりませ
ん。よろしくお願い致します。

学校が出す文書の中で、行事や参観·保護者会などのお知らせ文書もマチコミで文書を添付し
て配信していただけると助かります。

学校は、家庭との連絡をきめ細かく行っている。

通知表の文言は、半期の学習について短い言葉で表現するため、どうしても抽象的になりがち

です。保護者の皆様にわかりやすい表現を、次年度以降考えていきます。

学校からのプリントによる連絡を電子化して欲しい。

ペーパーレス化については、進めているところですが、今回のアンケートにおいても紙面によ

る回答を希望される方が一定数いらっしゃる状況です。内容に応じてマチコミによる配信も検

討してまいります。

31.1% 60.4%

7.0%

1.5%

24.4% 66.2%
8.2%

1.2%



8

割合

かなり満足している 24.1%

まあ満足している 65.5%

あまり満足していない 9.5%

ほとんど満足していない 0.9%

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

先日の学習参観ありがとうございました。複数時間あるのは働く親としては助かります。英語
の授業を見せていただきました。ALTの先生と担任の先生が協働されて授業をされていたの
で、準備等先生方の労力は大変なものだと思いました。まして、1クラスまとめての英語の授
業は児童全員に対する配慮もご苦労かと思います。七次台小学校の先生方のご指導には満足し
ています。先生方はくれぐれもご自愛下さい。

「かなり満足している」「まあ満足している」に８９．６％という評価をいただきました。
（前期８５．８％）
行事に関連して、次のようなご意見をいただきました。

学校が行う授業参観や学校行事等は、感染予防の対策を含め、工夫が感じられる。

2月の授業参観は、色々な授業が見られて、良かったです。

コロナ禍で色々制限がされている中、子ども達を常に考え、工夫や配慮をして下さりありがと
うございます。
先生方のお陰で我が子は毎日楽しい学校生活を送っています。

運動会を土曜日にして頂きたい。
近隣の学校は土曜日。
平日や月末、月初、5.10.15.20日は通常の会社員は忙しく休めない。
子供が悲しむし、親としても、とてもツラいです。
どうかよろしくお願いいたします。

コロナ禍であり児童数が多く大変だとは思うが、来年度は他校も実施しているように運動会で
旗体操やダンスなどをみたい。

近隣の小学校に比べ、プールや運動会の開催日など、少し保守的に感じる部分があります。

この間の授業参観なのですが、午前開催と知らず焦りました。普段仕事をしており、その日は
たまたま休みだったので大丈夫だったのですが、普段は半休などを取るので、１ヶ月前にはお
知らせいただけるとありがたいです。
まだまだ寒い日が続きますが、先生方もお風邪などひきませんように、ご自愛ください。

コロナもだいぶ落ち着いてきたので行事等もコロナ前に戻しても良いと思う

そろそろ七小タイム復活を子供が希望しています
コロナ前に日課スケジュールを戻して欲しいです
七小コンサートの開催
ハーフ成人式の開催
運動会見直し
また音楽部を吹奏楽部に戻していただく事をお願いしたいです

コロナの影響もまだ続くなかで学校はできうる限りの対応をしてくだいました
集団感染のおそれから七小コンサートや親参加の六年生を送る会はできなかったけれど、学年
末に行った起業家体験は子どもたちにとってとても価値のあるものであったと思います
ありがとうございました

市内で1番生徒数が多くコロナ禍であることも理解しているが、他校も実施しているように運
動会で高学年の旗体操やダンスなどの競技もみたい。

24.1% 65.5%

9.5%

0.9%
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9

割合

かなり満足している 17.4%

まあ満足している 74.4%

あまり満足していない 7.3%

ほとんど満足していない 0.9%

・

10

割合

かなり満足している 25.9%

まあ満足している 68.6%

あまり満足していない 5.5%

ほとんど満足していない 0.0%

・

・

コロナ禍によって様々な教育活動が制限されてまいりました。しかし、同時に学校全体の教育

課程を見直す機会にもなりました。行事は子供たちにとって貴重な経験の機会となりますが、

準備に多くの時間が必要になります。また、保護者の皆様に見ていただくことは、子供たちに

とって大変励みになります。それらのバランスを考えながら、単に以前の形に戻すのではな

く、コロナ禍の経験を踏まえた新たな教育課程を検討してまいります。

「かなり満足している」「まあ満足している」に９１．８％という高い評価をいただきまし
た。（前期８７．６％）

学校は、保護者や地域の願いに応えようと努力している。

「かなり満足している」「まあ満足している」に９４．５％という高い評価をいただきまし
た。（前期９３．２％）

「思いやりのある子」は本校の目指す児童像の一つでもあります。

今後も、相手の気持ちを考えた言葉遣いを指導してまいりいます。

運動会の種目については、校内でも大きな検討事項の一つとなっています。その中で、発表と

しての表現運動を実施するには、１０時間近い指導時間を必要とします。体育の標準指導時間

は高学年で９０時間です。また、運動会の開催時期を遅らせたとはいえ、炎天下での練習が想

定されます。熱中症のリスクや体育科における他種目の指導時間とのバランス等を総合的に判

断し、今年度は現在の種目構成しました。表現運動のみならず、ご意見を参考に今後も検討を

重ねてまいります。

行事の時程についてお知らせが遅くなってしまい、申し訳ありません。ご意見を参考に、可能

な限り早めにお知らせできるよう努めてまいります。

これからも保護者･地域の皆様のご意見･ご要望等に丁寧に対応できるよう努めてまいります。

子どもは、心やさしい思いやりのある子に育ってきている。

子どもの言葉遣いが荒いような場面がありましたら、ご注意頂けると幸いです。
家庭でも言葉遣いに注意して参ります。

17.4% 74.4%

7.3%

0.9%

25.9% 68.6%

5.5%

0.0%



11

割合

かなり満足している 18.6%

まあ満足している 62.8%

あまり満足していない 17.4%

ほとんど満足していない 1.2%

・

・

12

割合

かなり満足している 10.1%

まあ満足している 56.7%

あまり満足していない 29.6%

ほとんど満足していない 3.7%

・

・

・

13

割合

かなり満足している 21.0%

まあ満足している 70.7%

あまり満足していない 5.8%

ほとんど満足していない 2.4%

「かなり満足している」「まあ満足している」に９１．７％という高い評価をいただきまし
た。（前期９０．９％）
新型コロナウイルス感染症に関連して、次のようなご意見をいただきました。

学校は、新型コロナウイルス感染症への予防対策ができている。

「かなり満足している」「まあ満足している」に８１．４％という評価をいただきました。
（前期８４．８％）

どのような声かけが有効かは、子供たち一人一人によって異なることがあります。面談等の機

会に、ご家庭と担任とで相談しながら、お子様が前向きになれる声かけをしていきたいです。

あいさつについては、姿勢、声の大きさ、視線、気持ちの伝わり方など、発達の段階に応じて

継続した指導に取り組んでいきたいと思います。

子どもは、場や相手に応じたあいさつができている。

子どもは、家庭において進んで学習や読書に取り組むようになってきている。

毎日楽しく通っており、家でも進んで学習や先生が指導して下さった生活習慣を行っていま
す。
担任の先生の熱心なご指導の成果が、子供を見て伝わってきます。業務等やコロナ禍で大変な
ことと思いますが、先生方ご自愛頂き、今後ともよろしくお願いします。

「かなり満足している」「まあ満足している」に６６．８％という評価をいただきました。
（前期６６．６％）

友達同士のあいさつ(おはようなど)が定着してないようで挨拶を返してもらえない事が多く、
あいさつの輪が広がっていって欲しいなと思っています。

宿題は自らやりません。「宿題やりなさい」と言うと、ふてくされて困ってます。

18.6% 62.8% 17.4%

1.2%

10.1% 56.7% 29.6%

3.7%

21.0% 70.7%

5.8%

2.4%
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その他にも、次のようなご意見をいただきました。

以前、1年生のランドセルの重たさについてご考慮くださり有り難く思っております。ですが、
未だ高学年のランドセルが重たすぎて、身体が心配です。
毎日、隙間がないくらいパンパンに入っていて、ランドセルの形も変形するくらいです。
子供は文句も弱音も言いませんが、40分程歩いて通う子には過酷ですし、今後の成長もとても
心配です。万が一欠席になった場合は、親が学校へ取りに行くという選択肢も考えていただけ
ると有り難いなと思います。

高学年はランドセルが重すぎるので、もう少し置き勉させてほしい(宿題や自学で使わないノー
トや教科書など)
出来るかどうかわかりませんが、教科書をタブレットに入れることができれば、教科書を持ち
帰る必要がなくなるためランドセルの軽量化につながると思います。
2月の学習参観は時間の縛りがなく、学校での子どもの様子などゆっくり見ることができ、成長
を感じられとても嬉しかったです。ありがとうございました。

新型コロナウイルス対策については、原則として県や市のガイドラインに沿って進めておりま

す。新たな指針が出されている状況を鑑みると、学校における対策についても変化していくこ

とが予想されます。情報を整理して、検討してまいります。

子供がコロナの濃厚接触で数日休んだ際、担任の先生が丁寧にフォローして下さいました。
ありがとうございました。

授業参観の時、偶数奇数で時間が決められているのはコロナ対策してどうなんでしょうか。
兄弟が重なった場合、子供の様子を見にきているのにゆっくり見られなくてとても不愉快で
す。

マスク依存の子供が増えているので将来のためにも、マスクの強制はしないほうがいいと思
う。
少しずつ、外す生活を教えてもいいと思いました。

千葉県知事が黙食を緩めたのに、なぜまだ続けてるんでしょうか？
責任をとりたくないからですか？
黙食が感染を防ぐというエビデンスはありません。
偉そうに国民に対して感染対策を強いている東京都医師会が、去年の忘年会でノーマスクノー
アクリルで騒いでいたのはご存知でしょうか？
なぜ1番重症化リスクの低い子供たちが、3年間ずっと厳しい感染対策を強いられないといけな
いんですか？
今コロナの致死率はインフルエンザ以下です。
コロナ前もインフルエンザやRSウイルス、溶連菌など、数々のウイルスと私たちは共存してき
ました。これらのウイルスの方がコロナより亡くなる子供が多いです。
3年間の感染対策の結果、子供の自殺者数は2020年で過去最高、2021年でワースト2位であり、
不登校、小中学生の拒食症は過去最高です。
コロナはそれらを上回るほどの恐ろしい病気でしょうか。
私を含む大人達全員の責任だと思います。
以前のように友達と会話しながら、楽しく給食を食べてほしいです。
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長期休業前後は数日に分けて荷物を運ぶ、普段は家庭学習に必要なものだけ持ち帰るなど、対

応が考えられます。ご意見を参考に、検討してまいります。

１学級あたりの児童数には国や県で規定がありますので、ご理解ください。机の高さは成長に

合わせて調整できるように努めてまいります。

リモート授業はとても有難いのですが、
ランドセルの軽量の為にも、予備の為に重いタブレットを毎日持たせるのは止めて頂きたい。
先生方もカリキュラムを決めてやってらっしゃるでしょうし、使用する曜日や授業も絞れるの
では？
ご検討の程、宜しくお願い致します。

ひとクラスの人数が多い気がします。配置人数・教室の面積は合っているのかもしれません
が、コロナ禍での密は心配です。また、子どもの身長に合わせて机の高さを変えて欲しいで
す。
授業参観の時、足が狭そうでした。

コロナ禍で学校運営が大変だったにもかかわらず、丁寧なご指導をして下さりありがとうござ
います。

日頃から子どもたちに向き合っていただき、ありがとうございます。
先生方がとにかく忙しそうで心配です。

日頃よりこどもたちのために、ご指導いただきありがとうございます。朝練もしてくださり頭
が下がります。先生方もお身体にお気をつけて年度末までお過ごしください。

6年間元気に楽しく通う事ができました。コロナ禍で大変な事も多かったと思いますが、先生方
には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

コロナの影響もまだ続くなかで学校はできうる限りの対応をしてくだいました
集団感染のおそれから七小コンサートや親参加の六年生を送る会はできなかったけれど、学年
末に行った起業家体験は子どもたちにとってとても価値のあるものであったと思います
ありがとうございました

長期休暇前後の荷物の多さの改善が未だにされず、通学している姿を見るとかわいそうにな
る。タブレット、水筒、教科書と普段の荷物でさえ大人がランドセルを少し持っただけで重い
と感じるのにそれに加えてお道具箱等をまとめて持たせる必要があるのでしょうか？通学時の
安全面を考えているとは到底思えません。検討するの言葉だけで長期間何も改善されないの
は、児童のことを何も考えていないのと同じだと思う。
普段の荷物の多さも、子供たちの肩こりなどに影響しているのでは。ニュース等で取り上げら
れています。今の荷物の重さは、大人が米俵を背負って歩くのと同等と言われているようで
す。米俵背負って20分以上歩けますか？もう少し真剣に考えて欲しいです。

運動会が徒競走だけで全く面白くありません。授業時間の確保等言われていますが、他校はダ
ンス等行なっているそうです。他の学校にできて七小ではできないのはなぜでしょうか？年間
の授業時間は同じですよね？あまり納得できません。

学校まで遠いので、
長期休み明け初日の大荷物が子どもに負担がかかっているのが心配です。
3日間〜5日間くらいに持ち物を分けて下さると助かります。

温かいお言葉、ありがとうございます。

保護者の皆様からいただいた貴重なご意見は、全職員で確認させていただきました。今後の教

育活動計画等の参考にさせていただきます。

これからも「子供たちのために」職員一同頑張っていきたいと思います。


